

ses Lebens; schauen wir aber vom Gipfel eines hohen Gebirges, wie leicht fühlen wir uns, wie erhaben über irdische Schwächen?

Unter allen sinnlichen Objecten ist keins, das uns den metaphysischen Begriff der Enthüllung unsrer Seele aus einer vergänglichem Form, die Vertauschung einer niedern, gröbern, und unscheinbarern mit einer glänzenden, edlern und freiern, also den Fortschritt, das Hinanklimmen anmuthiger versinnlichte, als das Bild der kriechenden, niedern Raupe, aus deren Hülle sich ein schöner Schmetterling entfaltet, geschmückt mit dem glänzendsten Coloret der Natur. Dieß gilt auf ähnliche Weise vom Menschen, der fähig ist, hinweg über die Scene seines ehemaligen Wirkungskreises zu schreiten, die bunten, glänzenden Fittige in den unermeßlichen Aether zu schwingen, und aus einem elenden slavischen Erdenbürger ein freier Bürger des Himmels zu werden.

W. G — d.

A l l e r l e i.

Ein äußerst armer, aber sehr arbeitssamer, Hausvater von 6 unerzogenen eigenen und 3 Stiefkindern, aus der Gemeinde Oberglatt (im Schweizer-Canton Zürich), sammelte am 14. Juli nebst seiner Frau und einem Kinde Espersaamen ein, als ein schweres Gewitter sie nöthigte, nach Hause zu eilen. Eben sprach der Mann: „Wenn doch Gott uns nur auch unsere Erndte, deren Einsammlung so nahe ist, behütet“, als er vom Blitz getroffen zur Erde stürzt. Im Schrecken läuft die Frau mit dem Kinde dem Dorfe zu, besinnt sich aber bald und kehrt

zu dem todt geglaubten Manne zurück, während ihr Kind die Hülfe vom Dorfe herbeiruft. Sie findet noch Spuren des Lebens bei ihm, die, nachdem er nach Hause gebracht und zweckmäßige Mittel angewandt worden, sich immer hoffnungsvoller zeigten, aber auch zugleich die wundervolle Art seiner Rettung bewiesen. Der Strahl war nämlich gerade auf den mit Espersaamen angefüllten Sack, den er auf dem Kopfe trug, herabgefahren, hatte denselben ganz zerrissen und verbrannt, so wie auch die Haare am Hinterhaupt versengt; dann hatte er seine Richtung vom Genick längst dem Rückgrad hinab genommen, die Oberhaut und das Fleisch des Rückens zerrissen, seine Bahn deutlich in roth und blauen, mehrere Zoll breiten, Striemen bezeichnet, sich dann beim Kreuz in zwei Theile verzweigt und war beiden Schenkeln nach zur Erde gefahren. Weste und Hemd wurden ganz zerrissen, der Halsfragen des Hemdes wie mit einer Scheere weggetrennt, wobei sich aber an den Bein Kleidern nicht die geringste Verletzung zeigte. Der Mann litt den heftigsten Schmerz an beiden Beinen, deren Nerven durch den Schlag so empfindlich gereizt worden, daß, wenn auch zu seiner Rettung noch Hoffnung bleibt, die Genesung doch nur langsam erfolgen kann. Berl. Zeit.

Von Paris aus schreibt man, daß die bekannte Luftschifferin, Demoiselle Garnierin, vor Kurzem daselbst mit ihrem Ballon 9600 (?) Fuß hoch gestiegen sey, sich aus dieser Höhe mit dem Fallschirm herabgelassen habe, und daß ihre Niederkunft sehr glücklich gewesen. —